
社工一茬换一茬 助老六年从未停
本报讯 （记者 李冬梅

通讯员 王辉）
!

这些社区工作

者每礼拜至少来两次
"

扫地
#

倒垃圾
"

检查水管
#

煤气
$$

都是他们帮我做
% &

景山街道

皇北社区
!"

岁的独居老人孟

秀珍说
"

社区工作者已经义务

照顾她整整六年
%

社区工作者司淑敏介绍

说
"

孟奶奶是社区内唯一的一

名高龄独居老人
"

社区工作者

都把老人看成是自己的家人
"

不论是上班还是休息
"

大家都

经常去看望老人
"

生怕她遇到

困难又不好意思开口
% !

就这

样
"

不知不觉帮助老人六年

了
%

虽然中间的社区工作者换

了一茬又一茬
"

但帮助老人的

活儿却没有停止过
% &

笔者随

司淑敏等六人来到孟秀珍老

人家
"

正赶上老人在做饭
%

看

到老人双手微微颤抖
"

社区工

作者连忙走上前
'!

大妈
"

我们

帮您做饭
"

您进屋等着就行

了
% &

像往常一样
"

社区工作者

一进屋就忙碌起来
"

一件家务

接着一件干
%

忙活半天
"

终于

把老人家里收拾好了
"

出门

时
"

社区工作者们还不停叮

嘱
'!

天冷多穿点
"

出去遛弯一

定要关好煤气
(

切断电源
(

锁

好门
%

有事一定要给我们打电

话
% &

孟秀珍的邻居张大妈说
"

社区工作者每隔一段时间都

会来看望老人
"

有了他们
"

社

区里的老人不再感到孤独
%

景山：

社区4
!"!"

年
"

月
!#

日 星期五 本版编辑 张菁

厚德是北京精神的品格
!

我们社区挨着天安门广

场
"

可以说是位于首都的中心
(

祖国的心脏
%&

东华门街道正义

路社区党委书记张健玲说
"

社

区随着北京这座古城在几千年

的历史中传承并发展着厚德的

精神
%

正义路社区的特点是老年

居民多
"

一段时间里
"

空巢家

庭
(

半空巢家庭老人吃饭难的

问题曾困扰着社区工作者们
%

!

温家宝总理
#$$%

年到东华门

街道考察时曾经说过
"

东华门

地区是祖国的心脏
"

这个地区

的社会安宁
(

人民幸福
"

直接关

系着北京市的形象
(

国家的形

象
% &

作为社区书记
"

张健玲始

终要求社区工作者们提高服务

水平
"

通过党委搭建平台
"

增强

辖区居民的社区共识
"

自觉将

!

北京精神
&

内化为辖区居民的

共同价值规范
"

在社区建设中

充分发挥敢于担当
(

敢于创新

的作用
"

让践行
!

北京精神
&

在

社区蔚然成风
%

!)

暖心食屋
*

就要试运行

了
"

我们这些老人也算是有地

儿吃饭了
% &

已经
%&

岁高龄的

徐万福老人高兴地说
"

在家门

口花十块钱就能吃上午饭
"

不

但他们舒心
"

儿女们也放心了
%

为了寻找合适的餐厅共建
!

爱

心食屋
&"

社区工作人员跑遍了

辖区内符合条件的餐厅
%!

有些

餐厅担心老人不好照顾
"

都不

愿意接这个活儿
%&

在社区耐心

的协调下
"

终于有家餐厅答应

配合社区开办爱心食屋
"

张健

玲他们可算是心中一块石头落

了地
"!

我们让餐厅提前制定了

两个星期的食谱供老人参考
"

其中有红烧鸡翅
(

清炒油菜
"

香

芹熏干
(

酱爆三丁
"

每天都保证

一荤一素外加米饭
(

馒头
% &

对

于不方便外出的老人
"

社区还

安排专人送餐上门
%

俗话说
!

北京老礼儿多
&%

北京是五朝帝都
"

自古就形成

了厚德风范
'

重礼仪
(

讲孝敬
"

重诚信
(

讲承诺
"

重奉献
(

讲公

益
%

张健玲说
"

厚德是中华文化

的精神之魂
"

也凝炼在了北京人

的精神品格之中
%

记者 李冬梅

街道承担运营费用 社区提供场地 辖区助老单位负责饭菜制作

东花市“可持续”经营老年餐桌
本报讯（记者 张林婷）运营

三月
"

由街道
(

社区
(

企业联手合

作运营的老年配餐中心
"

在东花

市街道备受居民们的好评
"

就餐

的老人们喜欢的不仅仅是这里的

可口的饭菜和周到的服务
"

还有

浓浓的
!

亲情
&

味
%

#

月
'(

日上午
)"

点
"

工作人

员前脚刚把热乎乎的饭菜送到
"

%*

岁的李世荣大妈后脚就到了
%

找到常坐的位子后
"

助老员徐涛

赶忙给老人送上一碗热乎乎的南

瓜粥
"!

您先喝粥
"

饭菜马上就

到
% &

话说完不到一分钟
"

饭菜便

被端到了李奶奶面前
% !

四菜一

汤
"

再加上主食和水果才
)+

块

钱
"

还可以用养老券
"

在这我吃的

比家里好
"

像我这样的单身老人

就需要这么个地方
"

他们的服务

比儿女都周到
% &

李奶奶笑着说
%

什么样的方式既能让老人们

吃上放心实惠的饭菜
"

又能让服

务商不赔本
+

一直以来
"

社区老年

餐桌的可持续运营问题一直备受

关注
%

街道承担运营费用
(

社区提

供场地
(

辖区助老单位负责饭菜

制作
"

这次
"

东花市老年配餐中心

采用街道
(

社区
(

企业单位联合的

方式
"

为老年餐桌的可持续经营

提供了保证
%

据了解
"

目前
"

在东花市街道

老年配餐中心就餐的社区居民有

,-

名
"

既有有北里东区社区的居

民
"

也有富贵园等周边小区的老

年人
%

配餐中心的
-

名服务员全

部都是东花市街道专门聘请的助

老员
"

厨师团队来自辖区单位福

顺居饭店
"

为老人们提供的饭菜

都是专门制作的
"

老人可以前来

就餐
"

也可以带着餐具将午餐带

回家吃
%

此外
"

配餐中心所在的地方

还是北里东区社区的活动室
"

平

时不供餐的时候
"

居民们可以在

这里开展其它活动
"

既节约资源
"

还能让老年人们享受到实惠
"

可

谓一举多得
%

东花市街道民政科副科长高

远告诉记者
"

三方合作
"

老人们吃

饭仅需支付饭菜钱
"

做到了真正

的实惠与方便
%

这一模式他们还

将在其他社区进一步推广
%

服务员直接将饭菜端到了老人的桌前。

本报讯
!

记者 张林婷 通

讯员 张月
"

近日
"

山西省关镇

县蔬菜直营店落户体育馆路街

道法华寺地区
"

这里的蔬菜价

格低
(

质量好
(

新鲜度高
"

受

到了居民们的普遍好评
%

!

这里几乎每种蔬菜都要比

外面的便宜
% &

正在蔬菜店内选

购蔬菜的李阿姨告诉记者
%

自从

蔬菜直营店开张以来
"

她就成了

店里的常客
%!

十几块钱就买了
-

样菜
"

而且还新鲜
% &

李阿姨提着

菜篮笑呵呵地走出了菜店
%

在蔬菜直营店记者看到
"

里面不光是有蔬菜
(

还有杂粮
(

调料
(

挂面等日常生活用品
%

店长闫珂对记者
' !

我们的蔬

菜都是从山西的种植基地进的
"

直接供给社区的蔬菜直营店
"

节省了中间环节
"

一般情况下

蔬菜价格比零售市场上便宜三

成
%&

记者了解到
"

每一批蔬菜

被送来之前
"

都会接受专门的

质量检测
%

山西蔬菜直销进社区

文明引导员
点滴服务践行北京精神

本报讯（记者 倪艳 通讯
员 陈旭）近日

"

北京八方达东直

门分公司马坡车队给东直门街

道写来了一封感谢信
"

信中感谢

东直门桥东西行站台的公共文

明引导员每天的辛勤劳动
"

使站

台的乘车秩序越来越好
%

!

以前每当车一进站
"

乘客

们一窝蜂往车上挤
"

太不安全

了
"

也影响乘客上车的速度
%

有

了公共文明引导员
"

车站的秩序

明显好了很多
% &

马坡车队
%-$

线路线长张黎明说
"

现在停站时

间也缩减了
"

以前要两三分钟
"

现在有时只需要四十秒
% !

站台

的文明引导员们
"

用他们辛勤的

工作
"

为我们司乘人员和乘客建

立起一座和谐
(

友谊的桥梁
% &

引导员们每天都会提前上

岗
"

清扫站台
"

清洗候车牌
%

记者

走近站台
"

看到引导员们还自行

准备了烟灰缸
(

垃圾桶
(

保健箱
(

车站线路图等辅助工具提供给

过往的行人
"

细致贴心的服务
"

顿时让乘客们的心里热乎乎的
%

经过东直门桥东西行站台

的公交车辆很多
"

人流量很大
"

在公共文明引导员的帮助下
"

常

在这里等车的人已经习惯了排

队等车
"

引导员们加班也是经常

的事
% !

这里等车的乘客很多
"

有

时排队能排很远
"

即使到了下班

时间
"

看到这么多人
"

我们怎能

走呢
+

让车站秩序变得更好
"

是

我们的职责所在
% &

正在执勤的

引导员韩秀英说
%
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